

平成28年度 第Ⅲ期 実習報告書のまとめ

山梨県薬剤師会
薬学生受入対策委員会

① 感想

- 前の期に病院で実習したが、調剤をほとんどしていなかったとの事で調剤に慣れるまで時間がかかった。実習ではあるがもう少し仕事をしているという自覚をもってやって欲しい。(調剤ミスがなかなか減らなかった)
- 今回で2回目になりますが前回の資料やスケジュールなどを活用したので準備期間はあまりかかりませんでした。また過去の反省点や課題の見直しなどもできたので良かったと思います。
- 今回も3期の受入という事で調剤を含めた知識についてはかなり身に着けているものと考えていましたが、面談によると調剤はあまり経験がないとのことで基礎からのスタートとなりました。病院実習の内容が解らない点は無駄も多くなると思われ、今後改善していく要素と考えます。ただし、今回の学生は薬局勤務希望もあったため、基礎からでも問題ありませんでした。実習生は学習意欲あり、繰り返しの実習で薬局業務の姿は見たものと考えています。

② 問題点と今後の課題

- 実際に患者さんに渡すものの調剤をする時はミスをなくす努力などをさせないと監査の薬剤師に負担がかかる。
- 県薬主催の集合研修は学生が薬局外で薬剤師が学ぶ姿を体験できる良い機会ですが時期によって回数に差があるように感じます。
- 山梨は実習生が少なく同じ時期に学んでいる学生が少ないため交流もなく地元への帰着意識が薄くなる傾向があるのではと思います。山梨ではまだ薬剤師が不足しているようですので、薬剤師会とも協力して、地域に戻っての活動を後押し出来ればと考えます。

③問題点・課題の改善点

- 薬局によって実習内容にばらつきがある。それで大丈夫なのか？
- Ⅲ期の場合も薬剤師が地域や県全体として取り組んでいる研修や共有できるスキルアップ研修などを取り組んでほしい。
学生の意見にもあるが、1 薬局完結ではなく、それぞれの薬局の強みを生かしたスケジュールを組むことや協力薬局が参加しやすい形を構築する事が、1 薬局に負荷がかからずバランスのとれた体制だと思います。
- 県薬剤師会、地域薬剤師会には更なる関与を望みます。1 薬局での完結が無理な薬局は多い事と思われます。協力薬局への依頼が必要な実習も学生のためには必要ですので薬剤師会として各地域薬剤師会の把握をお願いします。

④協力薬局の感想・問題点と改善策

- 漢方など自局で出来ない事を教えて頂き良かったです。

- 店頭が混雑した時は実習生への指導が疎かになってしまう事があり申し訳なかったと思います。人的制限を可能な限り整えられるように努めたく思います。
学生に関してはもう少し積極性が欲しいと感じた。ケアマネージャーや介護事業所での実習、訪問同行もでき content としては良かったと思う。
- 今回も漢方と在宅、薬局製剤、OTCについては他薬局の応援をお願いすることとなりました。一部のOTC薬、調剤用の漢方、在宅は行っていますが、実務実習の質を担保出来るかと考えると不安がありました。協力薬局の存在は受入にあたってとても頼りになるもので、現状では無くてはならないものと考えています。

実習生アンケート

長期実務実習 第Ⅲ期(平成29年1月10日～3月27日) 3施設3名

アンケート提出者 3名

病院実習 未:0 済:3

①今回の実習はあなたのニーズにマッチしましたか？

最低 1	2	中程度 3	4	最高 5
			1	2

未記入:

②指導薬剤師から受けた指導時間についてどうでしたか？

物足りない 1	2	中程度 3	4	充分 5
				3

未記入:

③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？

なし	あり	未記入
3		

④自分で思い描く薬剤師像と実際の薬剤師像とマッチしていましたか？

かけ離れていた1	2	中程度 3	4	合っていた 5
			2	1

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

なし	あり	未記入	その他
1	2		

⑥主に実習を受けた薬局の指導薬剤師の対応はどうでしたか？

悪かった 1	2	中程度 3	4	良かった 5
			1	2

⑦今回実習を行った他の薬局等での実習はどうでしたか？

悪かった 1	2	中程度 3	4	良かった 5
			1	2

⑧今回の実習が今後(在学中、卒業後)に役立つと思いますか？

役立たない 1	2	中程度 3	4	役立つ 5
				3

コメント部分について

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

<あり> 2名

未定 ⇒ 薬局

<なし> 0名

⑨今後の実習をより良いものにするためにお聞きします。

・実習先の薬局で補えなかった所は他の薬局で実習させていただき、勉強になることが多かったです。

・今まで薬局に行く機会があまりなかったので今回の実習で薬剤師の先生方が働いている姿を見て現場の姿をしっかりと知ることができました。さまざまな薬局に行かせていただいたり、学校薬剤師や在宅医療での他職種との連携など様々な見学や体験をさせていただき、実習先によっては講義で終わってしまったりすることがあるようなので貴重な体験になりました。